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Liebe Leserin, lieber Leser, 

jeder Mensch soll im Leben und in der Gesellschaft dabei sein und mitmachen können. 

Das ist Teilhabe. Teilhabe ist wichtig für  

 junge und alte Menschen.

 Menschen auf dem Land und in der Stadt.

 Menschen mit und ohne Behinderungen.

Wir wollen herausfinden, wie gut es schon mit der Teilhabe klappt. Darum machen wir

eine Studie.

Wir sind das infas Institut für angewandte Sozialwissenschaft. Wir machen die größte

Befragung zur Teilhabe. Dafür haben wir einen Auftrag vom Bundesministerium für Arbeit

und Soziales, kurz BMAS.

Warum gibt es die Befragung zur Teilhabe? 

Kein Mensch darf Nachteile haben, weil er eine Beeinträchtigung oder Behinderung hat. 

Das steht auch im Grundgesetz. Darum prüft zum Beispiel das BMAS immer wieder, wie 

das Leben in Deutschland für Menschen mit Beeinträchtigungen und Behinderungen ist. 

Wir wollen darum auch Menschen befragen, die beim Hören und beim Sehen 

beeinträchtigt sind.  

Ihre Meinung ist wichtig für uns! 
Wir wollen von Ihnen wissen:  

 In welchen Lebensbereichen können Sie gut selbst bestimmen und in welchen nicht?

 Bekommen Sie die Unterstützung, die sie brauchen?

 In welchen Lebensbereichen muss sich für Sie etwas verbessern?

Die Teilnahme an der Befragung ist selbstverständlich freiwillig. Wir achten auch auf den 

Datenschutz. Niemand kann später sehen, was Sie persönlich geantwortet haben. Lesen Sie 

dazu bitte auch die mitgeschickte „Erklärung zum Datenschutz und zur absoluten 

Vertraulichkeit Ihrer Angaben“. 
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Wie können Sie an der Befragung teilnehmen? 

Wir wollen alles dafür tun, dass Sie gut an der Befragung teilnehmen können. Wir bezahlen 

zum Beispiel eine DGS-Dolmetschung oder eine Taubblinden-Assistenz. Sie können auch 

entscheiden, wie Sie teilnehmen wollen:  

 Wir können Ihnen einen Brief mit einem Fragebogen schicken. Sie füllen den 

Fragebogen aus und schicken ihn dann an uns zurück. Im Brief ist auch schon ein 

Rückumschlag mit unserer Adresse. Sie müssen den Rückumschlag also nur noch 

abschicken. Das kostet für Sie nichts.  

Wollen Sie mit Fragebogen an der Befragung teilnehmen? Dann antworten Sie einfach 

auf diese E-Mail oder schicken Sie eine E-Mail an wirmachenmit@infas.de

Schreiben Sie in die E-Mail bitte den Hinweis „Teilhabe – Interview auf Papier“. 

Und geben Sie uns in der E-Mail Ihren Namen und Ihre Adresse, damit wir Ihnen den 

Brief schicken können. 

Brauchen Sie eine Assistenz, um den Fragebogen auszufüllen? Wir bezahlen das für Sie.

 Wir können Sie zu einem Interview bei uns einladen, zum Beispiel im KSL Essen oder bei 

infas in Bonn. 

Wollen Sie mit einem Interview bei uns an der Befragung teilnehmen? Dann antworten 

Sie einfach auf diese E-Mail oder schicken Sie eine E-Mail an wirmachenmit@infas.de

Schreiben Sie in die E-Mail bitte den Hinweis „Teilhabe – Interview vor Ort“.  

Wir melden uns dann und planen einen Termin mit Ihnen. 

Brauchen Sie eine DGS-Dolmetschung oder eine Taubblinden-Assistenz, um das 

Interview zu machen? Wir bezahlen das für Sie.

 Wir können Sie zu einem Videogespräch einladen. Dafür nutzen wir Zoom. 

Wollen Sie mit einem Videogespräch an der Befragung teilnehmen? Dann antworten 

Sie einfach auf diese E-Mail oder schicken Sie eine E-Mail an wirmachenmit@infas.de

Schreiben Sie in die E-Mail bitte den Hinweis „Teilhabe – Interview digital“.  

Wir melden uns dann und planen einen Termin mit Ihnen. 

Brauchen Sie eine DGS-Dolmetschung oder eine Taubblinden-Assistenz, um das 

Interview zu machen? Wir bezahlen das für Sie.

Wo bekommen Sie mehr Informationen? 

Schicken Sie Ihre Fragen gerne an unserer E-Mail-Adresse wirmachenmit@infas.de

Oder rufen Sie uns kostenlos an: 0800 77 66 505. Wir geben Ihnen dann gerne Antworten. 

Mehr Informationen zur Studie finden Sie auch unter www.mitmachen.infas.de

Wir freuen uns, wenn Sie bei unserer Befragung zur Teilhabe mitmachen wollen.  

Wir bedanken uns schon jetzt herzlich für Ihre Unterstützung bei dieser wichtigen Studie! 
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